

Pipas reparten el líquido a 11% de los mexiquenses En Toluca se pierde casi 50% del agua en fugas

Las tuberías del centro del municipio datan de los años 70

Eduardo Alonso Corresponsal

TOLUCA, Méx.— El 47% del agua, equivalente a 800 litros por segundo, se fuga a causa de las fallas que registran las tuberías, reconoció Arturo Morales Hernández, director del Organismo de Agua y Saneamiento de Toluca, que a través de su red abastece a 132 mil tomas que hay en el municipio. “De recuperar los caudales de agua que estamos perdiendo, permitiría que en aquellos puntos donde todavía estamos dando el servicio tandeado, de una manera deficiente e irregular, lo podríamos dar de manera continua y regular”, sostuvo el director.

Precisó que las fugas del líquido se registran en prácticamente todo el municipio, pero sobre to-

do en el perímetro del primer cuadro de la capital del estado de México, donde las tuberías de agua potable que se instalaron en 1930, registran un gran número de fracturas.

En esta zona, el organismo operador del agua ha cambiado ocho de los 40 kilómetros de tubería que abastecen a los habitantes del primer cuadro de la ciudad de toluqueña. “Las tuberías datan de los años 70 y 80. Estamos hablando que cambiamos —con el programa federal PACME— de dicha zona del centro, 25 % de las tuberías que operan”, puntualizó el funcionario.

De acuerdo con datos del organismo se precisa que actualmente se tiene una cobertura de dotación de agua potable de 89%, mientras que el restante 11% de la población toluqueña, el agua se

le suministra a través de tandeos vía pipa.

Sin red hidráulica

Sobre este último porcentaje de la población que no cuenta con agua potable al interior de sus domicilios, el director del organismo, admitió que no les pueden brindar el servicio ya que no existe red hidráulica en sus colonias, barrios o comunidades pues en su gran mayoría son asentamientos humanos relativamente nuevos, así como algunas zonas rurales.

Por último Morales Hernández dio a conocer que con la finalidad de que el Día Mundial del Agua no pase inadvertido entre la población, el domingo promoverán una marcha a favor del cuidado del agua bajo el lema “yo sí cuidó el agua”.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 21.03.2009	Sección Primera	Página 13
----------------------------	---------------------------	---------------------



ARCHIVO EL UNIVERSAL

ESPEJISMO Autoridades consideran que con lo que se desperdicia podría llevarse líquido a zonas que padecen la escasez